
                                                   

                                     

 

Anfrage-Nr.: AF/0030/2020 

                            - öffentlich - 

 

 

 

 

Eberswalde, den 23.01.2020 

 

Betreff: Sperrvermerk für die im Haushalt 2020 eingeplanten Gelder zur Finanzierung  

             von Dienstleistungen durch den eRFV e.V. 

 

Beratungsfolge: 

 

Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen 18.02.2020  

 

Am 17. Dezember 2019 wurde der Haushalt der Stadt Eberswalde für die Jahre 2020/21 mit 

diversen Änderungen beschlossen. Ebenfalls als Änderungsantrag sollte über folgenden 

Vorschlag abgestimmt werden: 

 

„Die für 2020 zur Auszahlung an die KAG Finowkanal vorgesehenen Gelder werden 

mit einem Sperrvermerk versehen soweit sie zur Zahlung an den eRFV e.V. für 

Dienstleistungen aus der in 12/2017 geschlossenen Vereinbarung vorgesehen sind.“ 

 

Nachdem der Bürgermeister versicherte, dass die Verwaltung den gewünschten Sperr - 

vermerk übernimmt, kam es in der Stadtverordnetenversammlung nicht zu einer Abstimmung 

darüber. Der Bürgermeister stellte weiterhin in Aussicht, dass im Februar 2020 ein 

Beschlussantrag in die Stadtverordnetenversammlung eingebracht wird. 

 

Da im Jahr 2020 das 400-jährige Bestehen des Finowkanals gefeiert wird, stellen wir 

folgende Fragen: 

 

1. Kommt es trotz Sperrvermerk zu Auszahlung an die KAG Region Finowkanal? 

Wenn ja, in welcher Höhe? 
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Da auf Grund der fehlenden Rechtssicherheit für das Jahr 2020 bestehende Verträge 

zwischen dem eRFV e.V. und Schleusenwärtern nicht weitergeführt werden konnten, 

müssen zur Absicherung der Schleusensaison 2020 neue Verträge geschlossen werden. 

 

2. Gab es bereits Personalgespräche und wurden neue Verträge geschlossen? 

3. Besteht die Gefahr, kein qualifiziertes Schleusenwärterpersonal für die Saison 2020 

gewinnen zu können? 

4. Sind auf Grund des Sperrvermerkes weitere Probleme bei der Betreibung des 

Finowkanals im Jahr 2020 zu erwarten. 

 

Als besonderer Höhepunkt im Rahmen des 400. Geburtstages des Finowkanals ist im Mai 

die Ausrichtung eines Hafenfestes geplant, an dem eine Anzahl von Dampfbooten, auch aus 

anderen Ländern, mit einer Bootsparade auf dem Finowkanal teilnehmen will. 

 

5. Kann die durchgängige Befahrbarkeit des Kanals, vorbehaltlich möglicher technischer 

Probleme, derzeit zugesichert werden? 

 

 

 

gez. Karen Oehler 

Fraktionsvorsitzende 
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